

Retos y desafíos de la normativa ambiental en España para una aplicación efectiva en el sector empresarial.

María Soledad Sánchez Pérez



¿Cómo clasifico los residuos que genera mi empresa...?

Dos normativas que me afectan se contradicen ¿cuál prevalece?

¿Por qué hay tanta burocracia para gestionar mi licencia ambiental?

¿Dónde puedo encontrar información ambiental de mi empresa?

Afectan 30 normas ambientales diferentes a mi empresa y no conozco ninguna...



¿Qué factores afectan negativamente al cumplimiento de la normativa ambiental en España?

Factores legislativos

Gran volumen de normativa ambiental que puede afectar a una empresa.

La normativa ambiental suele no ser clara, fácil de entender para empresas y en ocasiones presenta contradicciones.

Dispersión de competencias en materia de medio ambiente, afectando a la actividad empresarial normativa internacional, europea, nacional, autonómica y local.

Factores económicos y tecnológicos

Las sanciones contempladas por incumplimiento legales no consideran el tipo, la actividad y el tamaño de la empresa.

En ocasiones, cumplir la normativa requiere de altos costes tecnológicos.

El precio que implica reparar un daño ambiental, a veces, es mucho menor que el coste que supone la prevención del mismo.

Factores institucionales

No se dispone de suficiente información acerca de las inspecciones realizadas por parte de todas Administraciones competentes para asegurar el cumplimiento de la normativa ambiental.

Cada vez hay más información relacionada con la normativa ambiental pero con dificultades para acceder.

Excesivo tiempo transcurrido desde que se denuncia un incumplimiento hasta que se sanciona con su correspondiente multa.

Muchas denuncias son archivadas por diversos motivos, entre ellos, el largo procedimiento burocrático actual.

Descoordinación entre las diferentes Administraciones competentes en materia ambiental.

Factores socio-culturales y psicológicos

Las multas por no cumplir la legislación ambiental se puede ver desde el punto de vista de la empresa como una oportunidad o como una amenaza.

La reputación de una empresa por no cumplir la normativa puede suponer la pérdida de clientes e incluso el cierre de la misma.

Muchas empresas no conocen la normativa ambiental que le aplica hasta que no implanta un sistema de gestión ambiental.

¿Cuáles son los retos y desafíos de la normativa ambiental en España?

Ser más accesible al público en general y al sector empresarial, utilizando un lenguaje claro, preciso y sin contradicciones.

Ser más simplificada, reduciendo trámites burocráticos y uniendo todas las autorizaciones ambientales en una, independientemente del tipo de actividad.

Alcanzable a nivel económico y tecnológico.

Mayor control del impacto ambiental de las empresas por parte de la Administración a partir de planes de inspecciones más completos y transparentes.

Tener en cuenta a la pequeña y mediana empresa a la hora de regular el impacto ambiental del sector empresarial.

Mejorar la gestión de las sanciones ante un incumplimiento ambiental, eliminando el exceso de burocracia.

Disponer de indicadores adecuados por parte de la Administración para realizar

un correcto seguimiento y evaluación del cumplimiento legal de las empresas.

Mejorar la coordinación entre las diferentes administraciones para asegurar un control ambiental de todas las actividades.



Coordinadora Estatal de Ciencias Ambientales



Asociación de Ambientólogos de Madrid